



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/13378

13/06/2017

37970

AUTOR/A: CANO LEAL, Francisco Javier (GCS)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, cabe informar a Su Señoría que la Encuesta de Condiciones de Vida (ECV) correspondiente al año 2016 fue realizada en la primavera del pasado año y ofrece información sobre los ingresos medios de los hogares durante el año 2015.

Según esta encuesta, el ingreso medio anual neto por hogar en España creció un 2,4% en el año 2015, hasta situarse en 26.730 euros, lo que representa el primer incremento desde el año 2009. El ingreso medio por persona aumentó un 2,8%, hasta 10.708 euros, la mayor subida desde el año 2009.

Asimismo, el indicador de riesgo de pobreza y exclusión social (At Risk Of Poverty and Exclusion, AROPE), que se basa mayoritariamente en información del año 2015, disminuyó por segundo año consecutivo, siete décimas, hasta el 27,9% de la población residente en España.

El indicador AROPE muestra una estrecha correlación con la tasa de paro, si bien con un cierto retardo, al referirse al año previo a la realización de la encuesta. En efecto, el indicador AROPE (adelantado un periodo) muestra un perfil creciente desde el año 2009 hasta el 2013, al igual que la tasa de paro nacional, flexionando ambas variables a la baja a partir del año 2014. La tasa de paro ha prolongado en el 2016 y en el periodo transcurrido del año 2017 la tendencia descendente, por lo que es de esperar que el indicador AROPE, que se publica con un año de retraso, haya seguido disminuyendo también.

En la provincia de Cádiz, la tasa de paro ha descendido 4,1 puntos entre el primer trimestre de 2013 y el mismo periodo de 2016, hasta situarse en el 37,2% de la población activa. Entre el primer trimestre de 2016 y el mismo trimestre de 2017, la tasa de paro en la provincia de Cádiz ha seguido disminuyendo, 3,3 puntos adicionales, por lo que es de esperar que haya disminuido también el riesgo de pobreza y exclusión social en dicho periodo.

A pesar de la mejora que muestra la Encuesta de Condiciones de Vida, una de las prioridades del Gobierno es seguir luchando contra la pobreza, la desigualdad y la exclusión social, siendo la vía más efectiva la creación de empleo y la inserción laboral. Por ello, se debe promover la incorporación de los ciudadanos al mercado de trabajo, destacando en particular las políticas activas de empleo y de adecuación del capital humano.



Actualmente se están llevando a cabo actuaciones, como la puesta en marcha de la Estrategia Nacional de Prevención y Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social; el Plan Integral de Apoyo a la Familia; la Estrategia Nacional Integral para Personas sin Hogar o la elaboración de un mapa de recursos y prestaciones sociales.

Madrid, 01 de septiembre de 2017